



**DIRECCIÓN GENERAL  
DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS  
INFORME DE COMISIÓN**

**Por medio del presente me permito informar a usted el resumen de actividades de la comisión realizada:**

<b>Objetivo:</b>	Para realizar Gira de trabajo en mi calidad de Director General del CONALEP Chiapas, a los planteles Tuxtla Chico, Huixtla y Tonalá, del 03 al 05 de septiembre del año en curso; con el objetivo de Supervisar de manera directa el funcionamiento general de los planteles, revisar indicadores de desempeño, identificar áreas de oportunidad y necesidades específicas, así como establecer acuerdos para el mejoramiento continuo del servicio educativo.
<b>Resumen:</b>	

03 de septiembre de 2025 – Plantel CONALEP Tuxtla Chico

Inicié actividades en el Plantel CONALEP Tuxtla Chico, clave 0068, donde fui recibido por la Directora del plantel, Lic. María Guadalupe García Muñoz, así como por el personal administrativo y académico. Como parte de la agenda de trabajo, se llevó a cabo una reunión institucional para revisar de manera puntual los indicadores de desempeño más relevantes, particularmente los relacionados con matrícula, eficiencia terminal, aprovechamiento académico, deserción escolar y cumplimiento de metas del Programa Operativo Anual. Posteriormente, realicé un recorrido por las instalaciones del plantel, inspeccionando aulas, laboratorios, talleres, áreas administrativas y espacios de convivencia escolar. En cada área, se conversó con personal operativo y docente a fin de conocer de primera mano las condiciones actuales de infraestructura, equipamiento, recursos didácticos y necesidades urgentes que pudieran estar afectando la calidad del servicio educativo. Asimismo, sostuve una mesa de trabajo con la Jefatura de Proyecto de Servicios Administrativos, Lic. Tomás Méndez Santoyo, donde se abordaron aspectos relacionados con la administración de los recursos financieros, control documental, cumplimiento de normativas, y manejo de auditorías recientes. A lo largo de la jornada, se identificaron áreas de oportunidad en temas de mantenimiento preventivo, actualización de equipo tecnológico y fortalecimiento de la planta docente, especialmente en módulos técnicos. Al cierre de la visita, se establecieron acuerdos concretos para canalizar gestiones necesarias ante la Dirección General, así como compromisos de mejora institucional con seguimiento calendarizado.

04 de septiembre de 2025 – Plantel CONALEP Huixtla

El segundo día de la gira tuvo lugar en el Plantel CONALEP Huixtla, clave 0067, donde fui recibido por el Director del plantel, Lic. Gabriel Rizo Díaz, y por la Jefa de Proyecto de Servicios Administrativos, Lic. Carmen Hernández Constantino. Las actividades comenzaron con una revisión integral del tablero de control institucional del plantel, en el que se analizaron datos correspondientes al desempeño académico, eficiencia en la ejecución del presupuesto, cumplimiento del programa de mantenimiento, control de inventarios y estado de los recursos asignados. Se sostuvo un diálogo abierto con el equipo directivo, en el que se discutieron los avances, desafíos operativos y necesidades prioritarias, así como estrategias para mejorar el seguimiento académico y elevar el nivel de satisfacción de los estudiantes. Durante el recorrido por las instalaciones, se verificó el estado físico de talleres y laboratorios, constatando el nivel de funcionalidad de los equipos y el aprovechamiento que se les da en los procesos formativos. También se realizaron entrevistas breves con docentes y personal administrativo para conocer de forma directa sus impresiones sobre el ambiente laboral, la atención a los estudiantes, la carga académica y las condiciones de trabajo. Se detectaron algunas áreas de mejora relacionadas con la actualización de software educativo, fortalecimiento de la conectividad y renovación de mobiliario. Durante la reunión con el área administrativa, se revisaron expedientes financieros y se constató el cumplimiento con las disposiciones normativas vigentes. Se emitieron recomendaciones específicas en materia de planeación, rendición de cuentas y seguimiento de auditorías. La visita concluyó con el establecimiento de una ruta de acción para atender las observaciones señaladas, con el compromiso del plantel de presentar avances en los próximos informes trimestrales.

05 de septiembre de 2025 – Plantel CONALEP Tonalá, Chiapas

El último día de la gira de trabajo se llevó a cabo en el Plantel CONALEP Tonalá, clave 0170, donde fui recibido por la Directora del plantel, Mtra. Celeste Guadalupe Garay Narcía, acompañada de su equipo académico y administrativo. La jornada inició con una reunión ejecutiva en la que se presentó un diagnóstico general del plantel, basado en el análisis de sus principales indicadores de desempeño académico y administrativo. Se abordaron temas prioritarios como la estabilidad de la matrícula, niveles de egreso y titulación, desarrollo profesional docente, así como la gestión de recursos financieros y materiales. En la visita a las instalaciones se recorrieron aulas, laboratorios, talleres técnicos y espacios administrativos. Pude constatar la operatividad del plantel, la interacción entre personal y estudiantes, y el grado de aprovechamiento de los espacios formativos. Asimismo, identifiqué áreas críticas que requieren intervención, como mantenimiento mayor en techos, actualización de equipo de cómputo y mayor vinculación con el sector productivo local. Posteriormente, sostuve un diálogo con la Jefatura de Proyecto de Servicios Administrativos, Lic. Isidro de Paz de los Santos, con quien revisé documentación financiera, control de inventarios, cumplimiento de lineamientos y organización de los procesos internos. Se enfatizó la importancia de mantener una estructura administrativa sólida y en apego a la normatividad vigente, sobre todo ante la inminencia de revisiones por parte de entes fiscalizadores. Finalmente, se realizó una reunión general con todo el personal, en la que se compartieron los principales hallazgos de la supervisión y se reforzó el mensaje institucional sobre la importancia del compromiso colectivo con la mejora continua del servicio educativo que ofrece el CONALEP. Se pactaron acciones concretas que serán monitoreadas desde la Dirección General a través de los mecanismos institucionales correspondientes. Durante mi gira de trabajo permanecé en la ciudad de comisión y el día 06 regrese a mi Ciudad de origen.

**Conclusiones y/o**

se cumplió con los objetivos programados del plan de trabajo.

**Lugar y fecha de elaboración:**

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 08 de septiembre de 2025

**Memorándum de Comisión:**

Memorándum No. CONALEP/DG/297/2025

COMISIONADO

**LIC. LEONARDO OMAR LEÓN ALCÁZAR**  
**DIRECTOR GENERAL DEL CONALEP CHIAPAS**